
Jahreshauptversammlung KBV „de Waterkant“ Bensersiel 

am 25. Januar 2013 um 19:30 Uhr 

 im „Vereins-Huus“ Bensersiel 

 

 

29 Mitglieder konnte Reno Weyerts, 1. Vorsitzender des KBV, im „Vereins-Huus“ am Freitag 

empfangen. Besonders begrüßte er Ehrenvorsitzenden Helmut Claassen, vom Seglerverein 

Bensersiel Hinrich Uden und als Vertreterin der Stadt Esens Ulla Uden. Nach Feststellung der 

ordnungsgemäßen Einladung und der Beschlussfähigkeit bat Weyerts die Anwesenden sich 

von ihren Plätzen zu erheben und für eine Gedenkminute für die verstorbenen Mitglieder, 

Gretchen Rieken (Bensersiel), Hinrich Ennen (Gründeich) und Karlheinz Steffens 

(Bensersiel), inne zu halten. 

Beim folgenden Punkt Genehmigung der letzten Protokollniederschrift las Friedhelm 

Baumfalk-Egberts den Punkt 10 der letzten Generalversammlung vom 27.01.2012 vor. Das 

Protokoll wurde einstimmig genehmigt und zur Einsicht für die Versammlungsteilnehmer 

ausgelegt. 

Anschließend begann Reno mit seinem ausführlichen Jahresbericht: 

Neben der Organisation und Mitgestaltung der Bensersieler Veranstaltungen Osterfeuer, 

Strandfest und Brückenfest gab es im vergangenen Jahr ein großes Winterfest, diesmal im 

Restaurant „Aculinaris mit einer Rekordteilnahme von 95 Mitgliedern, bei dem 10 

Friesensportler des Vereins mit der goldenen und 4 mit der silbernen Ehrennadel des FKV 

sowie 4 mit der diamantenen Nadel ausgezeichnet wurden. In diesem schönen Rahmen erhielt 

der Ehrenvorsitzende Helmut Claassen rückwirkend seine Ernennungsurkunde zum 

Ehrenvorsitzenden und die große Auszeichnung, den Ehrenbrief des KV VIII Esens.  

Zu seinem Geburtstag erhielt Georg Taddigs seine Auszeichnung des FKV, die diamantene 

Ehrennadel, über die er sich sehr freute. 

Highlight des Jahres 2012 war natürlich die Europameisterschaft in Pesaro Italien, wo der 

KBV mit Janina Meppen sogar eine Teilnehmerin stellen konnte. 13 Fans von „de Waterkant 

ließen es sich nicht nehmen Janina in Italien zu unterstützen. Über den 10. Platz im 

Klootschießen in der Einzelwertung und der Goldmedaille mit der Mannschaft durfte sich 

Janina mit ihren Fans freuen!  

Danach wurde Janina die große Ehre zu Teil sich im Goldenen Buch der Stadt Esens 

eintragen zu dürfen! Familie, Freunde und Mitglieder begleiteten sie dabei. 

Beim Esenser Schützenfest, waren die Bensersiel Boßler mit 40 Personen am Umzug 

beteiligt. Natürlich waren auch wieder die Kutterfahrt im Rahmen der Ferienspiele, 

Gästeboßeln, Vereinsmeisterschaften, Weihnachtsfeiern der Boßler und der Senioren von 

Bensersiel, ein Skat- und Knobelabend, Gästeboßeln und vieles Mehr teil des umfangreichen 

Veranstaltungskalenders.  

10 Mal traf sich der Vorstand und Festausschuss im vergangenen Jahr zur Planung der 

Veranstaltungen und des Spielbetriebs. Reno bedankte sich bei seine Vorstands- und 

Festausschusskollegen für ihren unermütlichen und uneigennützigen Einsatz für den Verein. 

Dank galt auch Jens Janssen für die Betreuung des Wochenmarktes und Familie Heyo Janssen 

für die Bereitstellung der Parkplätze an der Boßelstrecke sowie Irene und Friedrich-Wilhelm 

Janssen für das aufstellen des Boßelschildes an der Heimstrecke.  Besonders hob der 1. 

Vorsitzende die Leistung des Kassenwartes Patrick Ehlert hervor, der auch für die Gestaltung 

und Pflege der Internetseite zuständig ist. „Die Internetpräsenz ist ein Aushängeschild für „de 

Waterkant“ und sucht ihres Gleichen!“ so Weyerts. Die Wettkämpfe seien noch nicht beendet, 

schon könne man die Ergebnisse nachlesen, auch Vereinsfremde besuchen die Seite des KBV, 

die wegen ihrer Aktualität, was man an der „Klickzahl“ von über 500.000 erkennen kann, sehr 

beliebt ist. 



Boßelobmann Manfred Claassen berichtete über das sportliche Geschehen 2012. Die Frauen I 

Kreisliga Mannschaft und die Männer III 4er Staffel konnten in der Saison 2011/12 jeweils 

den Kreismeistertitel erringen. Bei den Europameisterschaften, wie schon vom 1. Vors. 

berichtet erlangte Janina Meppen den 10. Platz im Einzel und die Goldmedaille mit der 

Mannschaft im Klootschießen. Auch bei den Einzelmeisterschaften war sie erfolgreich: die 

Silbermedaille beim Boßeln mit der Eisenkugel in Neuschoo sowie der 3. Platz in Utarp mit 

der Holzkugel, beim Mehrkampf der 2. Platz auf Kreisebene und sogar die Goldmedaille auf 

FKV Ebene und der 1. Platz bei der Championtour 2011/12 waren die überragende 

Erfolgsgeschichte von Janina im Jahr 2012. Auch weitere Einzelstarter des KBV waren 2012 

erfolgreich, so erhielten Sven Claassen und Mareike Willms die Goldmedaille im 

Straßenboßeln auf Kreisebene, Tanja Meppen und Ina Baumfalk-Egberts durften sich über 

Silber freuen und Friedrich Janßen errang den hervorragenden Bronze-Platz. Tanja Meppen 

ist schon seit Jahren erfolgreich beim Ranglistenwerfen dabei und konnte sich 2012 über den 

8. Platz freuen und Ina Baumfalk-Egberts errang bei den Kreismehrkampfmeisterschaften in 

Utarp den 3. Platz. 

Vereinsmeister 2012 wurden: Frauen I: Tanja Meppen, Frauen II: Heike Tautz, Frauen III: 

Christel Arians, Frauen I 2. M: Sabine Emken, Männer I: Detlef Freese, Männer II: Alfred de 

Groot, Männer III: Theo Ammermann,  Männer IV: Helmut Claassen, Männer I 2. M.: Henry 

Albers. Den Pokal der besten weiblichen Werferin erhielt Ina Baumfalk-Egberts und bei den 

Männern durfte Detlef Freese den Wanderpokal mit nach Hause nehmen. Ach die Jugend 

warf ihre Meister aus: männliche Jugend:  B: Malte Janssen, D: Patrick Garrelts, E: Rene 

Lawecki, F: Ole Emken und Mini´s Marlon de Groot und bei den weiblichen Jugendwerfern: 

A: Ina Baumfalk-Egberts, E: Anneke Ihnen und Mini´s Helena Garrelts. 

Frauenwartin Tanja Meppen berichtete stolz über die erneute Meldung von 3 

Frauenmannschaften für den KBV und bedankt sich für die Zusammenarbeit mit den 

Gruppenführern der 2. und 3. Mannschaft Herta Claassen und Herma Jacobs. 

Jugendwart Udo Folkerts berichtet über die Betreuerprobleme im Jugendbereich und 

appelliert an alle Mitglieder und Eltern die Betreuer zu Unterstützen! Jugendarbeit ist das 

Fundament und die Zukunft des Vereins! Folkerts kündigte die Abschlussfahrt mit der 

Aktiven Jugend zum Movie-Park nach Bottrop an und unterstrich damit noch Mal die 

Bemühung des Vorstandes den Boßelsport für den Nachwuchs attraktiv zu halten. Bei den 

Betreuern bedankte er sich für ihre Unterstützung im Spielbetrieb und beim Hallenboßeln, 

welches immer noch mit guter Resonanz jeden Montag in der Sporthalle Esens-Land 

durchgeführt wird. Auch Ines Ihnen wurde für Ihren Einsatz gelobt bei der Suche von 

Nachwuchs im Kindergarten Bensersiel und für ihr Boßeltraining für die Kleinsten im 

Westerburer Polder.  

Dann nahm Udo die Ehrung für Erfolgreiche Sportler des Vereins vor. Die Auszeichnung 

Sportlerin des Jahres erhielt Janina Meppen für ihre herausragenden Erfolge 2012. 

Kassenwart Patrick Ehlert berichtete über die Einnahmen und Ausgaben im vergangenen Jahr. 

Besonders hob er die Anschaffung des Bürocontainers an der Boßelstrecke, der als Unterstand 

für die Boßler dient, hervor. Diese große Anschaffung, die in der letzten Generalversammlung 

beschlossen wurde, hatte natürlich eine hohe Zahl auf der Ausgabenseite zur Folge! 

Auch die Nachbestellung von Trainingsanzügen, der Zuschuss für den Unterhalt des 

„Vereins-Huus“ und die Beiträge zum Sportbund sowie an den Kreisverband sind hohe 

Posten auf der Sollseite. Trotz alle dem steht der Verein, nicht zuletzt durch den 

ehrenamtlichen Einsatz der Mitglieder bei Veranstaltungen, finanziell gut da. Die 

ordnungsgemäße Kassenführung wurde ihm dann durch die 3 Kassenprüfer Uwe Fürst, Petra 

Janssen und Hauke Janßen, die zuvor bei einer genauen Kassenprüfung festgestellt wurde, 

bestätigt. 

Die Entlastung des gesamten Vorstandes erfolgte kurz nach der Beantragung einstimmig. 



Beim Tagesordnungspunkt Wahlen wurde der 1. Vorsitzende Reno Weyerts, die 3. 

Vorsitzende Tanja Meppen und der Kassenwart Patrick Ehlert in ihren Ämtern einstimmig 

bestätigt. Da Uwe Fürst bereits 2 Jahre Kassenprüfer war musste ein Neuer gewählt werden. 

Hierzu wurde  Martin Remmers vorgeschlagen, der dann auch einstimmig gewählt wurde. 

Beim abschließenden Punkt Verschiedenes wurde die Anschaffung von Neon-Winterjacken 

vorgeschlagen, die Planung des Osterfeuers angerissen und die Zeiten des Hallenboßelns noch 

einmal bekannt gegeben. Außerdem wurde der Zustand der Sanitäranlagen im „Vereins-

Huus“ bemängelt!  

Der Bedarf an Winterjacken soll geprüft werden und über die Möglichkeiten zur 

Verbesserung der Sanitäranlagen soll im Vorstand abgestimmt werden.  

 

 

Mit einem 3 fachen „fleu herut“ schloss Reno Weyerts die Versammlung um 21:56 Uhr. 


